

Lettre de G. Abran à Émile Zola du 3 juin 1898

Auteur(s) : **Abran, G.**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Les mots clés

[affaire Dreyfus](#), [Antisémitisme](#)

Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

Abran, G, Lettre de G. Abran à Émile Zola du 3 juin 1898, 1898-06-03

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 12/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/6340>

Copier

Présentation

GenreCorrespondance

Date d'envoi[1898-06-03](#)

AdresseGéryville (El Bayadh), Algérie

Description & Analyse

DescriptionNe soutient plus Zola car il voit en Algérie "que le monde israélite est cupide, sans préjugé, sans foi". Mais il admire Zola.

Information générales

Langue [Français](#)

CoteALG ALBRAN 1898_06_03

Éléments codicologiques Une page originale.

SourceCollection famille Émile-Zola

Informations éditoriales

Éditeur de la ficheCentre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).
Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s) Macke, Jean-Sébastien (édition scientifique)

Notice créée par [Jean-Sébastien Macke](#) Notice créée le 21/08/2018 Dernière modification le 21/08/2020

MINOTERIE A CYLINDRES
DE
GÉRYVILLE
(ALGERIE)

Géryville, 3 Juin 1898

Algérie

Monsieur et Ch^s Maître,

Avant toute chose je vous veux dire que je ne partage plus vos opinions, alors qu'il y a quelques mois lorsque j'habitais Paris j'étais indigne des manifestations que je qualifiais de honteuses.

Depuis mon arrivé ici, j'ai vu agir le monde israélite, j'ai vu combien il était cupide, sans pitié, sans foi, et combien ses agissements commerçant échoulaient l'indigène. C'est à vous, maître, c'est au socialiste, à l'auteur de Rome, de Paris, au défenseur de l'humanité que je signal ces agissements.

Néanmoins je proteste contre la honteuse campagne de calomnie qui est menée contre vous.

Quelle ma faible vous perdue au fond du sud oranais vous faire oublier une seconde b'outrage dont vous êtes abusé

J'adresse à l'illustre écrivain, au poète du Rêve l'expression de mon admiration.

Agreez, Maître, l'hommage de mon profond respect,

J. Abram